

Sperrfrist: 4. Juli 2024, 09.00 Uhr

# INNOVATION VOR REGULIERUNG: DIGITALISIERER FORDERN KI-AMBITION

**Zürich, 4. Juli 2024 – Der Schweizer Wirtschaftsverband der Digitalisierer Swico hat heute ein fundiertes Positionspapier zu Künstlicher Intelligenz (KI) veröffentlicht. Mit dem Titel “Künstliche Intelligenz in der Schweiz: Von der Pionierin zum globalen Hub” formuliert Swico strategische Empfehlungen und klare Forderungen für eine zukunftsorientierte und innovationsfreundliche KI-Politik in der Schweiz. Das Positionspapier stösst auf prominente Unterstützung.**

Swico fordert, dass die Schweiz auf ein reines KI-Technologie-Gesetz verzichtet und sich stattdessen an bewährten nationalen und internationalen Prinzipien und Best Practices orientiert und einen chancenorientierten Ansatz verfolgt. Als Wirtschaftsverband der Digitalisierer vertritt Swico die Interessen etablierter Unternehmen und Start-ups gegenüber Politik, Wirtschaft und Gesellschaft. Swico zählt über 750 Mitglieder aus der ICT- und Internetbranche, die als Entwickler, Anbieterinnen, Hoster sowie Nutzerinnen eine zentrale Rolle im Bereich KI einnehmen.

## KI-Innovation vor -Regulierung

«Vor dem Hintergrund der laufenden Evaluationen des Bundesrates zu einer allfälligen Regulierung von KI in der Schweiz beziehen wir klar Position. Wir präsentieren gezielte Forderungen, um die Potenziale zu sichern, die sich durch KI für unser Land ergeben», sagt Simon Ruesch, Head Legal & Public Affairs bei Swico. «Unser Ziel ist, die Schweiz optimal auf die Herausforderungen und Chancen der KI-Ära vorzubereiten.» Es sollen primär bestehende Gesetze angewendet oder punktuell, prinzipienbasiert angepasst werden, wo dies notwendig ist. «Dies schafft Rechtssicherheit, stärkt die Innovationskraft und den Zugang zu internationalen Märkten», sagt Simon Ruesch. Ein pragmatischer, chancenorientierter Umgang mit KI – auch hinsichtlich Regulierung – trägt dazu bei, dass die Schweiz auch in Zukunft eine führende Rolle bei Innovationen einnehmen kann und zum bedeutenden Hub für die globale KI-Wirtschaft wird. Swico fordert, dass die Schweiz eine aktive und prägende Pionierrolle einnimmt und zur Technologieführerin avanciert.

## Schweiz in der Poleposition zur KI-Wirtschaft

Die Schweiz ist weltweit am besten positioniert, um von KI unmittelbar und nachhaltig zu profitieren. Vielfältige Industrien und Branchen, wie Pharma, Life Sciences, Finance und Telekommunikation, können massgeblich von KI profitieren. Dieser Startvorteil darf nicht verspielt und muss aktiv genutzt werden. Swico fordert eine gestärkte Zusammenarbeit zwischen Hochschulen, Forschung und Industrie. Investitionen in KI-Forschung und -Entwicklung müssen verstärkt und Innovationshürden abgebaut werden. Und weiter soll das Bildungsland Schweiz seinem Namen gerecht werden: Swico fordert, dass die breite Bevölkerung Zugang zu Digital- und insbesondere KI-Wissen erhält – über einfach erreichbare und attraktive Angebote, die laufend weiterentwickelt werden. Damit die Gesellschaft auf die digitale Zukunft mit KI optimal vorbereitet ist.

Für Rückfragen und weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Simon Ruesch, Head Legal & Public Affairs, Mitglied der Geschäftsleitung  
 Mobile: +41 79 816 28 99  
 E-Mail: [simon.ruesch@swico.ch](mailto:simon.ruesch@swico.ch)

### Über Swico

Swico ist der Wirtschaftsverband der Digitalisierer und vertritt die Interessen etablierter Unternehmen sowie Start-ups in Politik, Wirtschaft und Gesellschaft. Swico prägt mit einem breitgefächerten Dienstleistungsangebot, einer prominenten Rolle in der politischen Interessenvertretung und dem Management des landesweiten Recyclingsystems "Swico-Recycling" für elektronische Geräte die ICT-Verbandslandschaft. Swico zählt rund 750 Mitglieder aus der ICT- und Online-Branche. Diese Unternehmen beschäftigen 56'000 Mitarbeitende und erwirtschaften jährlich einen Umsatz von 40 Milliarden Franken.

### Ausgewählte Unterstützer:innen

**Sanija Ameti**, Gemeinderätin Zürich, GLP | **Christine Antlanger-Winter**, Länderchefin Google Schweiz | **Raphael Bianchi**, CEO Synpulse8 und Präsident OpenWealth Association | **Stefan Bosshard**, CEO CM Informatik AG | **Frank Brunschweiler**, Bereichsleiter und Mitglied der Geschäftsleitung Telion AG | **Gregor Ehrismann**, Co-CEO Exeon Analytics | **Simon Enderli**, CEO Swiss Entrepreneurs Foundation und Präsident Swiss Entrepreneurs und Startup Association (SWESA) | **Serge Frech**, Geschäftsführer ICT Berufsbildung | **Laura Glaninger**, Senior Government Affairs Manager Huawei Technologies Switzerland AG | **André Golliez**, Präsident Swiss Data Alliance | **Jürg Grossen**, Nationalrat Bern und Präsident GLP | **Franz Grüter**, Nationalrat Luzern, SVP | **Alain Gut**, Director Public Affairs / Government and Regulatory Affairs IBM Schweiz | **Stephan Handschin**, Partner Unic | **Catrin Hinkel**, CEO Microsoft Schweiz | **Alexander Ilic**, Leiter ETH AI Center, ETH Zürich | **Barbara Josef**, Co-Founder 5-9 AG | **Christian Keller**, General Manager IBM Schweiz | **Christian Keller**, Managing Director AWS Europe Central | **Gabriela Keller**, CEO Ergon | **Wilhelm Kleiminger**, Head of Data Science und Senior Software Engineer Ergon | **Matthias Michel**, Ständerat Zug, FDP | **Stéphane Mingot**, Head of

Conversational AI Adnovum | **Philipp Morf**, Partner und Head AI & Data Practice Market Region DACH, Zühlke | **Bruno Messmer**, General Manager und Head of Consulting DXC | **Adrian Müller**, Vorstandspräsident Swico | **Remo Noser**, CEO Noser Engineering AG | **Nadja Perroulaz**, Partner und Board Member Liip | **Rafael Perez Süess**, VRP & Business Development Advisor Bitforge AG | **Monika Rühl**, Direktorin economiesuisse | **Stefan Sarbach**, CEO Switzerland Zühlke | **Barbara Schaffner**, Nationalrätin Zürich, GLP | **Beat Schillig**, Unternehmer, Startup Investor und Verwaltungsrat, IFJ Institut für Jungunternehmen, Venturelab, Venture Kick | **Elisabeth Schneider-Schneiter**, Nationalrätin Baselland, Die Mitte | **Jean-Jacques Suter**, Unabhängiger Verwaltungsrat, Expert AG, Medical Link Services AG, Arcplace AG | **Raphael Tobler**, Präsident Swiss Startup Association und Gründer & CEO eduwo | **Andrej Vckovski**, Software Artist Augment IT | **Thomas Wüst**, CEO und Gründer ti&m | **Ruedi Wipf**, CEO Consor AG | **Ralph Wyss**, Partner Deloitte Schweiz und Defense Security & Justice Lead Deloitte | **Nicolas Zahn**, Digitalexperte | **Peter Zanoni**, Geschäftsführer HP Schweiz | **Arno Zindel**, Distribution Director DACH Canon Schweiz AG